
Пролетарии всех стран, соединяйтесь!

выполнить государственный план девятой пятилетки 
по общему объему строительно-монтажных работ 
к 7 ноября, план года — 15 декабря;

перевыполнить план пятилетки по повышению про
изводительности труда на 0,5 процента;

в ознаменование 30-летия Победы над фашистской 
Германией план четырех месяцев выполнить досрочно— 
на 5 дней раньше;

ввести в эксплуатацию новые производственные 
мощности: по производству бадделеитового концентра
та в Ковдорском ГО Ке — к 15 декабря; по производ
ству 56 тонн вермикулитового концентрата в ГО Ке 
«Ковдорслюда» — 25 декабря;

в октябре закончить работы по отводу реки Верх
няя Ковдора;

ввести в эксплуатацию: 119-квартирный жилой дом 
№  4 Ковдорского ГО Ка  — 27 июня; восьмиквартирный 
в совхозе «Ена» — 27 августа; 70-квартирный №  7 тре
ста «Ковдорстрой» — 25 сентября; 70-квартирный жи
лой дом Мурманского облисполкома — 7 ноября; АТС 
на 1.000 номеров в Ковдоре, гараж и бетонно-раствор
ный узел треста, 124-квартирный жилой дом ОРСл 
Ковдорского ГО К а  — 20 декабря;

добиться снижения расхода топлива, тепловой и 
электрической энергии на 4 процента; экономии цемен
та, леса, металла и стекла на 11 процентов;

довести полносборное промышленное строительство 
до 60 процентов и освоить это строительство в объеме 
850 тысяч рублей;

разработать планы НОТ на основные производег 
венные процессы и получить от их внедрения экономи
ческий эффект в сумме 100 тысяч рублей;

перевести на бригадный хозяйственный расчет — 
бригадный подряд — 5 комплексных и специализиро
ванных бригад;

за счет внедрения рационализаторских предложений 
и изобретений получить условно-годовой экономический 
эффект в сумме 320 тысяч рублей;

сдавать в эксплуатацию не менее 87 процентов объ
ектов с оценками «хорошо» и «отлично»;

обучить новым профессиям двести рабочих, повы
сить квалификацию — шестистам рабочим и 90 инже
нерно-техническим работникам;

работать два дня — 19 апреля и 30 декабря — на 
сэкономленных материалах;

вовлечь в соревнование за коммунистическое отно 
шение к труду 70 процентов работников;

отработать каждому на благоустройстве города, 
в подсобном хозяйстве в период уборки урожая и я 
ОРСе на заготовке продуктов по 18 часов;

для успешного завершения работ по вводу мощнос
тей вермикулитовой и апатито-бадделеитовой фабрик 
заключить договор на социалистическое соревнование 
по обеспечению досрочного ввода производственных 
мощностей строящихся предприятий с ГОКом «Ковдор
слюда» и Ковдорским горно-обогатительным комбина
том.

Коллектив треста «Ковдорстрой» вызывает на социа
листическое соревнование тружеников треста «Коль- 
строй».

КОЛЛЕКТИВ КОВДОРСКОЙ ТЭЦ:

сэкономить 70 тысяч киловатт-часов электроэнергии 
и 56 тонн условного топлива;

за счет автоматизации производства, внедрения но
вой техники, планов НОТ и улучшения организации 
труда повысить производительность труда на 8 про
центов;

снизить себестоимость продукции на 0,8 процента 
против плановой;

отработать в подсобном хозяйстве ОРСа, на благо
устройстве и озеленении города, территории Т ЭЦ  — 
2.000 человеко-часов;

добиться экономического эффекта от внедрения ра
ционализаторских предложений в сумме 8 тысяч р\ 
лей;

бороться за присвоение коллективу Т ЭЦ  звания 
«Предприятие коммунистического труда».

Москва.

Красная 

площадь. 

К Ленину.
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ЗАВЕРШ АЮ Щ ИЙ:

БОЛЬШЕ/ 
Л У Ч Ш Е !  

ЕШЕВ/1Е /
Машинист бурового станка 

рудника «Железный»
В. Б Е Л О В :

—  Я работаю в буровой 
бригаде коммуниста Вяче
слава Федоровича Петухо
ва. Мои личные обязатель
ства —  это строка в обя
зательствах экипажа. Так 
что говорить буду об об
щих наших планах.

В прошлом году мы 
освоили важное дело: изу
чили тиристорные преоб
разователи. Это была но
вая для нас схема. А что
бы ремонтировать, надо 
знать схему в совершенст
ве. Разобраться в ней нам 
помогли старший энергетик 
участка Ю. А. Рязанов и 
старший машинист станка 
В. Ф . Петухов.

В октябре се«льдеся~ 
четвертого года мы завер
шили план девятой п я т и 
летки и работаем сейчас 
в счет мая семьдесят ше
сто го.

Наш экипаж обязуется 
план 1975 года выполнить 
к 58 годовщине Октября и 
набурить сверх плана 4.500 
метров скважин.

Соревнование —  это 
прежде всего обоюдная 
учеба, обмен опытом. Со
ревнуемся мы с экипажа
ми буровых станков №  1 и 
№ 8.

В прошлом году наш 
коллектив подал 4 рац
предложения, Все они бы
ли одобрены и внедрены. 
Скажу об одном из них. 
На блочке гирлянды рань
ше стояли скобы, которые 
направляли шланги и ка
бель двигателя вращения. 
Из-за них шланги перети
рались, часто приходилось 
их менять. Мы предложили 
заменить скобы роликами.

Говоря о достижениях 
экипажа участка, нельзя 
обходить молчанием труд
ности. За три года мы не 
получили ни одной запас
ной детали на ход УГ-60. 
Также плохо обстоит де
ло и с резино-технически- 
ми изделиями. Достаточно 
назвать одно из них: рука
ва высокого давления. Их 
мы скраиваем из несколь
ких частей. И какое уж, 
простите, высокое давле
ние —  в этих скроенных 
обрывках! Стоит ли гово
рить, как это отражается 
на выработке.

Пора бы решить пробле
му с запчастями. Это то
же один из резервов, ко
торый даст не одну тысячу 
метров дополнительно к 
обязательствам нашего 
участка.
Шофер цеха технологиче

ского транспорта 
В. Х У Д Я К О В :

—  Минувший год был осо
бым для меня во многих 
отношениях. Самое глав
ное, пожалуй, —  я стал ра
ботать на сорокатонном 
БелАЗе. Давно мечтал о 
нем. Испытываешь удов
летворение от того, что 
управляешь такой краси
вой, мощной машиной,

В новый год мы, мож
но сказать, въехали экипа
жем. Если раньше каждый

РИТМ СМЕНЫ

К О Т К Р Ы Т И Ю  Р У Б Р И К И
Много писалось в газе

те, говорилось на произ
водственных совещаниях и 
рабочих собраниях о не
обходимости наладить рит
мичную работу технологи
ческой цепочки нашего 
комбината. Но если рань
ше усилия коллективов це
хов комбината были на. 
правлены на выполнение 
ежемесячных, декадных, 
недельных графиков про
изводства, то теперь, при 
удлинении цепочки на та
кой цех, как апатито бад- 
депеитовая фабрика, ис

ходным сырьем которой 
будут мокрые хвосты маг
нитной сепарации железо
рудной, вопрос ритмич
ности становится более 
острым и решать его нуж
но не в прежних измере
ниях: сменах или сутках, а 
в часах и минутах.

Приведу простой при
мер. В прошлые годы за 
счет резервов рудника 
«Железный» и железоруд
ной обогатительной фаб
рики отдельные почасовые 
срывы на дроблении руды 
покрывались в течение

смены или суток. И это не 
сказывалось резко на про
изводстве железорудного 
концентрата. Нынче же 
каждая задержка с постав
кой руды отразится на вы
полнении плана как по 
железному, так и по апа
титовому концентратам.

Для получения качест
венного апатитового кон
центрата на АБОФ по
стоянно должно поступать 
равномерное количество 
пульпы. Это значит, что 
железорудная фабрика 
уже не может менять на

грузки на своих мельницах 
в зависимости от количест
ва поданой руды, как это 
практиковалось р а н е е .  
Нынче дорога не просто 
рабочая минута, а мину
та ритмичной работы. От 
нее зависит стабильность 
всей технологической це
почки по комплексному 
использованию руд нашего 
месторождения.

Л. Ч И Ж А Е В , 
старший диспетчер 
Ковдорского ГО Ка.

работал сам за себя, то 
теперь уже успех зависит 
от того, как все справляют
ся с заданием. Один не 
выполнил план —  минус 
всему экипажу. Подби
рать коллектив доверили 
нам самим. Наиболее опыт
ный среди нас Володя Ни
колаев. И хотя официаль. 
но старшего в экипаже нет, 
его мы считаем наставни
ком и руководителем. Ско
ро после ремонта выйдем 
на линию. Придется потру
диться, чтобы наверстать 
упущенное. Мы ведь со_ 
ревнуемся с экипажем во
семнадцатого БелАЗа.

Машину все вместе, 
вчетвером, ремонтирова
ли, полную профилактику 
сделали, так что она под
вести не должна.

Электрослесарь 
железорудной 

обогатительной фабрики
В. А В Е Р К И Е В :

—  На своем участке, в 
дроблении, я уже рабо

таю 11 лет. А вообще-то 
и в строительстве фабри
ки принимал участие. Я 
ведь в Ковдоре с пятьде
сят восьмого года. Раньшэ 
я на участке и в дежур
ной смене работал, а те
перь вот молодежь вы
учили мы, дежурят они, а 
я уже второй год только 
днем, с восьми до пяти. 
А ребят молодых много 
было. Приходили совсем 
необученные, незаметно 
вырастали. Теперь вот мно
гие на А БО Ф  работают. 
Трудный был год. Посу
дите сами: раньше нам
могли дать на ремонт, по
ложим, четыре дня, теперь 
больше двух никак нельзя, 
а людей меньше. Но мы 
не жалуемся, справляемся 
и в короткие сроки. А 
теперь и А БО Ф  подгоняет. 
Так что в завершающем 
году наша электрослужба 
должна еще лучше рабо
тать.

В успехе коллектив уве
рен.

' ШЖММЯ

В  экипаж е экскаватора № 13 четыре маш иниста — 
Савиных, Н. Е . Д урягин , П. О. Целиков, Н . А. ДороХин — и 
помощник маш иниста Василий Сергиенко.

В позапрошлом году эки п аж  оленегорца Валентина Степо- 
ва установил рекорд Кольского полуострова — отгрузил мил
лион к у б о м е т р о в  горной массы. Э ки п аж  Н иколая Анд 
реевича Дорохина подхватил почин соседей и обязался рекорд 
Степова перекрыть на 50 ты сяч . И вот рекорд по отгрузке гор 
ной массы  прописался в Ковдоре: дорохинцы в 1974 году 
справились со своим обязательством .

На снимке: старший машинист экскаватора №  13 Н. А. До- 
рохин.

Фото Ю . Петрухина.

Ш  К О В  А О Р
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В завершающем обязуемся!
КОЛЛЕКТИВ ТРЕСТА «КОВДОРСТРОЙ»:



ОТВЕТСТВЕННОСТЬ КО М М УНИСТА

Равнодушие противопоказано
На -повестке дня партий

ного собрания железоруд
ной обогатительной фабри
ки стояло четыре вопроса: 
прием в кандидаты КП С С , 
отчет начальника участка 
обогащения о проделанной 
работе в определяющем го
ду пятилетки, самоотчет 
коммунистов участка обо
гащения, выбор кандида
тов в комиссию по борьбе 
с пьянством и хулиганст
вом.

Вопросов четыре, а если 
смотреть глубже —  один 
серьезный вопрос. Хотя от
читывается только уча
сток обогащения, но ведь 
коллектив каждого участ
ка подводит итоги года, 
чтобы впредь избежать 
тех промахов, которые 
все-таки случались на фо
не в общем-то неплохой 
работы обогатительной 
фабрики.

Итак, вопрос один: мы, 
паша работа, наши забо
ты.

Видно, что начальник 
участка обогащения, ком
мунист Александр Михай
лович Милованов готовил
ся серьезно. Рассказал он о

том, что сделано для об
легчения труда рабочих, 
какие проблемы стояли пе
ред участком, как комму
нисты вдохновляли коллек
тив па их решение. Не 
обошел выступающий и 
прогульщиков, чьи поступ
ки позорным пятном ло
жатся на коллектив, под
робно остановился на со
стоянии воспитательной 
работы.

И все равно было за
метно, что мысли Милова- 
нова все время вертятся 
около рабочего места — 
участка. Неожиданно он 
вдруг произнес: «А в на
стоящее время пара гид
роциклонов.;..». Смутился, 
продолжил отчет.

Затем выступили ком
мунисты, проводившие про
верку работы участка пе
ред собранием —  механик 
планово - предупредитель
ных ремонтов Н. А. Овчин
ников, механик фабрики
B. Ф . Васильев, слесарь
C. М. Вараксин, начальник
фабрики А. П. Сидорепков. 
Были отмечены и хорошие, 
и плохие стороны. В  итоге 
работу участка признали
удовлетворительной.

По четвертому вопросу 
выступил слесарь Ф . Т. Ти
мофеев:

—  Комиссия по борьбе 
с пьянством и хулиганст
вом по существу бездей
ствовала, работу пустили 
на самотек. Поэтому о ре
зультатах говорить не при
ходится. Правда, —  по
правляется Тимофеев, — 
член комиссии коммунист 
Сергей Ефимович Петров...

И вдруг слышу. «Ко 
нечно, человек на пенсии, 
чего еще делать?»

Если бы мне не довелось 
работать с Сергеем Ефимо
вичем, я бы, возможно, не 
обратил внимания на реп
лику. Но тут мне стало 
как-то не по себе.

Давайте-ка разберемся. 
Слова были брошены, ко
нечно, без злого умысла. 
Человек не подумал и, как 
говорится, «ляпнул». И 
все же...

Да, Петров на заслужен
ном отдыхе, но он стоит 
на партийном учете на 
фабрике и не мыслит себя 
в отрыве от коллектива. 
Работая на производстве,

( коммунист Петров всегда

был чутким, отзывчивым 
товарищем, хотя спуску
халатности, недобросовест
ности, разгильдяйству не
давал. Помню, прогуль
щики боялись его как огня. 
И в то же время уважали 
не меньше всех остальных, 
с кем по работе Петров
сталкивался не в таких 
конфликтных ситуациях. И 
то, что уже находясь на 
заслуженном отдыхе и 
имея все моральные права 
«не вмешиваться», комму
нист Петров сделал боль
ше вместе взятых членов
комиссии, говорит о мно
гом. И в первую очередь 
о том, что не всегда слово 
«пенсионер» означает «че
ловек, оторванный от кол
лектива». Иногда «пенсио
нерами» по своему миро
воззрению могут быть и 
люди далеко не пенсионно
го возраста.

Вот что мне подумалось, 
когда я услышал реплику 
к<А чего еще ему делать?» 
Она омрачила впечатление 
от делового, на мой 
взгляд, настроя собрания.

В. М И Р О Л Ю Б О В ,
мастер по ремонту ме
ханического оборудо
вания железорудной 
обогатительной фаб
рики.

ПОДЗЕМНОЕ РУСЛО

Навстречу туннелю
На днях состоялся объ

единенный партком Коа- 
дорского ГО К а  и треста 
«Ковдорстрой», на кото
ром обсуждался вопрос о 
рудной базе Ковдорского 
ГО К а . Решения его помо
гут обоим коллективам 
своевременно справиться 
с задачей.

Известно, что для обес
печения нормальной рабо
ты комбината необходимо 
отвести реку Верхняя Ков- 
дора и осушить западную 
часть озера Ковдоро.

В  связи с трудными 
горно-техническими усло
виями работы но проход
ке туннеля были прекра
щены и перед комбинатом 
встала задача —  оставшие
ся 230 метров пройти от
крытым способом.

На Верхнем портале 
сейчас работают экскава
тор ЭКГ-4,6 №  4 и буровой 
станок СБШ-250-2.

Из проектных 231 тысяч 
на сегодняшний день экска
ватор вынул 32 тысячи 
кубических метра горной 
массы —  то, что можно 
было взять без предвари
тельного рыхления. Подго
товлены и две небольших 
площадки для бурения 
взрывных скважин.

Трудностей на портале 
достаточно. Рельеф мест-
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ности сильно пересечен, 
технике не пройти. Вот и 
пришлось при помощи 
экскаватора выравнивать 
площадки —  вести засып
ку глубокой балки. А  тут 
еще рядом скалы. Экска
ватор их не возьмет — 
нужно бурить и взрывать. 
Кроме того, необходимо 
было не только подгото
вить удобные для буре
ния площадки, но и чтоб 
они были удобными для 
взрывных работ, чтобы не 
оставалось «козлов».

Так что 32 тысячи куби
ческих метров дались с 
большим трудом. Буровой 
станок фактически еще не 
приступал к бурению 
взрывных скважин. Прав
да, пробурена контрольная 
скважина для проверки 
направления туннеля. Ш а 
рошка вышла точно в 
центр сечения туннеля.

Разведочные скважины 
для определения катего
рий буримости и взрывае- 
мости горных пород дали 
возможность с о с т а в и т ь  
первый проект бурения на 
37 скважин. 14 января они 
были вынесены в натуру, 
определены их глубины и 
буровой бригаде выдан 
проект.

Есть уверенность в том, 
что горняки справятся с 
повышенными обязательст
вами и закончат проходку 
открытой части туннеля к 
9 мая 1975 года.

Я. Ч Е Р Н И Г О В С К И Й , 
маркшейдер.

#  НА ТОРМОЗАХ

Во вторую смену 10 ян
варя мой экскаватор стоял 
на стыке рудного и 
вскрышного забоев. В 7.45 
я уже у сменщика прини
мал машину. Экскаватор) 
был на ходу. Только рабо
тай. Но погрузку начал в 
8.30. Не было самосвалов.

Пришло четыре, а в рас
командировке мне обеща
ли пять. Но уже в 8.50 одна 
из четырех машин сошла с 
линии. До конца смены 
работал с тремя самосва
лами, теряя в ожидании 
их по десятку минут каж
дый час.

Это одно. Вторая причи
на плохой ритмичности —  
подъезды к забою. С нача
ла смены я запросил буль
дозер и хвосты. Их под
везли в два часа, а буль
дозер пришел только в 
конце смены. Подъезд 
пришлось готовить само
му. Это тоже время.

Есть еще и третье — 
обеденный перерыв. На 
обед у шоферов уходит 
где-то около часа. Притом, 
их опять никто не подме
няет. Понятно, что погруз
ки с 11 до 12 почти нет. А 
ведь машинисты экскавато
ра на обед тратят не 
больше 30 минут. Почему 
же у  шоферов —  час?

Подведем итог. Ожида
ние машин, подготовка 
подъездов, обед вылились 
почти в двухчасовой про
стой. Нагрузил 115 машин 
рудой и вскрышей. Смен
ное задание выполнял не
ритмично и в результате с

Электросварщ ик ремонтно- 
механического цеха Александр 
Васильевич Самохвалов брал 
обязательство  выполнить п яти 
летний план за три года и два 
месяца, но заверш ил его до 
1 декабря 1973 года, то есть на 
3 месяца раньше. Сейчас А л ек 
сандр Васильевич работает в 
счет августа  третьего года де
сятой пятилетки. Его  рабочее 
место — это целая мастер
ская. Ремонтирует он газопла
менную аппаратуру. Естествен 
но, приходится заниматься 
всевозможными приспособле
ниями для изготовления дета
лей к этой аппаратуре. В  пер
вую  очередь — это ш тампы, 
просечки. В декабре он изго
товил штамп для выполнения 
манж ет к насосам топливного 
бачка. Теперь, ремонтируя на
сосы, не приходится д ум ать о 
запасных деталях. Другой при
мер: на комбинате притирка
вентилей для бензорезов до 
сих пор не освоена. Александр 
Васильевич планирует в ско 
ром времени сделать специаль
ное приспособление для вы 
полнения этой операции.

На снимке: А. В . Сам охва
лов.

Фото Ю . Петрухина.

ним не справился. А мог 
бы с лихвой перекрыть, 
если бы постоянно не сби
вался с рабочего темпа.

И. К И Р И Л Е В , 
машинист экскаватора 
рудника «Железный».

ф ТЯЖЕЛА ТЫ, 
ДИРИЖЕРСКАЯ 

ПАЛОЧКА!

Выполнение сменных за
даний в цехе технологиче
ского транспорта во мно
гом зависит от диспетчера 
рудника «Железный», ко
торому вверено руковод
ство шоферами.

Все беды нашей брига
ды начинаются, как только 
мы попадаем в распоря
жение диспетчера М. Н. 
Рыгаловой. Первый час 
еще работаем спокойно, 
если экскаваторы своевре
менно начали давать руду. 
А потом начинается «хож
дение по мукам». У одних 
экскаваторов собирается 
целый хвост машин, дру
гие стоят с протянутым 
ковшом.

Последний пример —  13 
января. У седьмого ско
пилось сразу шесть ма
шин, у десятого не бы
ло ни одной. 88-й БелАЗ 
работал у одиннадцатого 
экскаватора, вдруг его пе
регоняют на «десятку», а 
машину оттуда —  на один
надцатый. К чему же эти 
пустые перегоны? Мы те
ряем массу времени, а 
каждые 15 минут —  это 
рейс.

Просишь машинйста пе
редать по рации диспет-

В завершающем обязуемся!
КОЛЛЕКТИВ ОТДЕЛА РАБОЧЕГО СНАБЖ Е

НИЯ КОВДОРСКОГО ГОРНО-ОБОГАТИТЕЛЬ
НОГО КО М БИНАТА:

выполнить пятилетний план досрочно — 12 ноября 
1975 года;

выполнить годовой план товарооборота 30 декабря; 
продать населению товаров сверх плана на сумму 100 
тысяч рублей;

выполнить план по выпуску собственной продукции 
предприятиями общественного питания 30 декабря, реа
лизовав этой продукции сверх плана на сумму 10 ты 
сяч рублей;

закупить дополнительно к выделенным фондам про
довольственных и промышленных товаров на сумму 
500 тысяч рублей;

повысить плановую производительность труда каж 
дого работника в розничной торговле и общественном 
питании на 2 процента;

повысить в течение года в магазинах самообслужи
вания коэффициент установочной площади на один 
процент, выставочной — на два процента;

довести к концу года удельный вес продажи това
ров по методу самообслуживания в общем говарообо 
роте розницы до 62 процентов;

продать населению полуфабрикатов, кулинарных и 
кондитерских изделий на сумму 470 тысяч рублей;

провести в течение года два базара — школьный 
и новогодний; 75 выставок-распродаж кулинарных из
делий; 140 выставок-распродаж промышленных това
ров;

перевести на работу по методу самообслуживания 
продовольственный магазин №  19 в поселке Ена;

отработать каждому работнику на благоустройстве 
города и территорий предприятий по 10 часов.

Коллектив вызывает на социалистическое соревнова
ние работников О РСа Оленегорского горно-обогатитель
ного комбината.

КОЛЛЕКТИВ КОВДОРСКОГО КОМБИНАТА 
БЫТОВОГО ОБСЛУЖИВАНИЯ:

выполнить годовой план реализации бытовых услуг 
в сумме 250 тысяч рублей к 29 декабря, в том числе 
в сельской местности — на 35 тысяч рублей;

увеличить объем бытовых услуг против прошлого 
года на 14,7 процента, в том числе в сельской мест
ности — на 25 процентов;

довести объем услуг на душу населения до 11 руб
лей;

повысить производительность труда на 4 процента; 
открыть ателье цветной фотографии и косметиче

ский кабинет;
освоить новые виды услуг: обновление одежды и 

обуви, вышивку и изготовление украшений, ремонт 
трикотажных изделий, пошив чехлов для автомашин 
по индивидуальным заказам, пошив мужских сорочек, 
косметический вид услуг, цветное фото;

организовать выездное обслуживание пункта про
ката в сельских населенных пунктах;

механизировать участок по ремонту и обновлению 
обуви;

ежеквартально проводить демонстрацию моделей 
для городского и сельского населения;

внедрить новые формы обслуживания — прием за
казов от населения непосредственно на предприятиях, 
в учреждениях, общежитиях; прием и выдачу заказов 
на домщ срочный ремонт одежды и обуви.

Коллектив вызывает на соревнование работников 
Терского комбината бытового обслуживания.

черу, что машины простаи
вают, а в ответ слышишь: 
«Ничего, |1усть постоят». 
Сколько раз обращались 
мы к Рыгаловой с прось
бами не гонять нас впус
тую, разумно распреде
лять машины, но она и 
слушать не хочет. Может 
нагрубить и выгнать. Бы
ло так с А, В. Малышевым, 
со мной. Просим нашего 
линейного механика Э. X. 
Ибрагимова разобраться. 
А ему в ответ: «Не мо
рочьте голову, не мешай
те мне работать».

На последнюю совмест
ную оперативку Рыгалова 
вообще не явилась. Про
сили мы главного инжене
ра рудника В. И. Конды- 
бея, чтобы перевели Ры- 
галову в другую смену. 
Нам ответили, что она хо
роший работник и гонять 
из смены в смену ее не 
могут. А нас гонять мож
но, значит?» Смена не ху
же других, а план еле-еле 
вытягиваем.

В октябре смена заняла 
первое место. Но тогда 
полмесяца с нами работал 
другой диспетчер.

У шофера и без того 
немало волнений и забот: 
то экскаватор поломался, 
руды нет, то дорога не 
подсыпана, то погода пло
хая, то машина на линии 
вышла из строя. А тут еще 
ничем не оправданные 
простои.

И докладные мы писали, 
и на собраниях сколько 
говорили —  и все без от
вета. А ведь, эта история 
уже не первый год длиг-

РИТМ СМЕНЫ

ся. Грубость, нерастороп
ность и неразумные дей
ствия М. Н. Рыгаловой от
ражаются на ритме, на 
плане.

М. З Е Л Е Н И Н ,
профгрупорг смены це
ха технологического 
транспорта.

•  НЕВЗИРАЯ НА 
МОРОЗ

Задача электрослесарей 
известная —  обеспечить 
бесперебойную работу 
оборудования.

Утро начинаем с выпол
нения ремонтов по гра
фику. Но часто бывает и 
так, что на какой-то объ
ект или конвейер срочно 
требуют слесаря.

В ночь с девятого на де
сятое января начала по
ступать мокрая порода на
слюдовыборку. Мороз ско
вал ледяным панцирем
сетки грохота. Слюда не 
сортируется, грохот се п. 
Мы били и откалывали по 
кусочку твердую как бетон 
породу, но она поддава
лась с трудом. Пришлось 
задержаться после смены. 
Было жарко, хотя от мо
роза трещали половицы.
Но грохот был все-таки 
восстановлен своевремен
но. После работы, хотя и 
чувствовалась усталость,
но было легко на душе от 
того, что сделали очень 
полезное и нужное дело, 
что ритм смены был вос
становлен.

А. А Б А К У М О В , 
электрослесарь флого- 
питовой фабрики руд
ника «Ковдор».
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Ш Я Н Щ :

Вот уже 20 лет работает в цехе подготовки производства Вячеслав 
Яковлевич Селезнев. Свой автокран он всегда содержит в хорошем состоя
нии, в рабочей готовности. За ударный труд Вячеслав Яковлевич представ
лен к награждению нагрудным знаком «Победитель социалистического со
ревнования 1974 года».

В. Я. Селезнев к тому же и хороший общественник, профсоюзный акти 
вист _  ЧЛен цехкома и профкома ГО Ка, возглавляет спортивную работу 
в цехе.

На снимке: В. Я- Селезнев.
Фото Ю. Петрухииа.

ДЕПУТАТСКИЕ ЗАБОТЫ

Между сессиями
' Депутатский мой стаж—  

всего полтора года. Избра
ли меня по 44 округу в 
1973 году. Основная моя 
нагрузка —  член постоян
ной комиссии промышлен
ности, строительства, тран
спорта и связи.

За это время я дважды 
участвовала в подготовке 
сессий, на которых стави
лись вопросы о готовности 
предприятий к , зиме. В 
частности, докладывала о 
готовности к зиме служб и 
цехов Ковдорского ГО Ка .

Естественно, согласно 
графику дежурила в депу
татской комнате и стара
лась не оставить без отве
та ни один вопрос обра
щавшихся ко мне граждан. 
Встречалась с избирателя
ми и на участке. Просьбы, 
в основном, —  жилье, уст
ройство ребенка в ясли 
Много жалоб на закорене
лых пьяниц. И от домочад
цев, и от соседей. Хотелось 
бы, чтобы органы милиции 
энергичнее реагировали на

АБОф. П е р в ы е  на бр о с к и  
к портрету коллектива

НАМ ЗАВИДУЮТ

у  О БСЛУЖ И ВАЮ Щ Р-- 
ГО  персонала на 

участие флотации А БО Ф  
нет пока специальных под
собных помещений. Раско
мандировкой и оператор
ной одновременно служит 
свободное место Ъ энерго
пролете фабрики, почти у 
самой крыши.

Над схемой склонился 
мастер смены Александр 
Васильевич Смирнов: «А
люди все в столовой, ско
ро вернутся с обеда, уви
дите, какой у нас коллек
тив».

Смена создана не рань
ше и позже других —  не
многим больше месяца. Но 
объяснить, почему уже сей
час, за такой короткий

, срок, сюда на подмену
идут охотно и изъявляют 
желание остаться насов
сем, Александр Василье
вич не смог. Он сказал 
только: «Склеились, друго
го слова не подберу, быст
ро. Возраст-то у нас у всех 
приблизительно один. Но 
ведь часто и ровесники
не сходятся. Не в этом, 
наверное, дело. Может 
быть, вот что —  люди все 
добросовестные. Работато 
—  так по-настоящему, са
ми не отлынивают и дру
гим не позволяют»».

Александр Васильевич 
каждого знает уже по име
ни-отчеству, и с какого 
года —  знает, и откуда, и 
кем' раньше был. И  смене 
известно, что закончил 
Смирнов Ленинградский 
горный институт, что фаб
рика эта его первая, не 
считая практики. Так же. 
впрочем, как и для маши
нистов насосов Аллы В а 
лентиновны Масловой и 
Валентины Леонидовны 
Болычевой, ф л о т а т о р а  
Александра Николаевича 
Тарамаро, в недавнем про
шлом токаря 5 разряда.

За плечами у них обуче
ние в учебно-курсовом ком
бинате да короткая прак
тика па АНОФ-2. Так же, 
как у Клавы Дергилевой 
—  выпускницы Губкинско- 
го горного техникума. По
знакомились быстро. I I  с 
людьми, и с техникой. Ко 
всем прокруткам готовили 
оборудование, а сами так 
ни одной не сделали. По
этому с таким нетерпени
ем ждут, когда заработа
ет фабрика в полную силу, 
когда можно будет пока
зать себя в труде.

м:
И МАСТЕРСКУЮ СВОЮ 

СДЕЛАЕМ

Е Х А Н И Ч Е С К О И  
службе участка суш

ки сейчас, в период освое
ния фабрики, хватает дел.

В  штатах службы только 
слесари и один сварщик. 
Но недавно все закончили 
курсы стропальщиков. А 
Анатолий Александрович 
Гугля успешно справляется 
и с обязанностями свар
щика. Иван Трофимович 
Беликов, Анатолий Алек
сандрович Чернявин, их 
товарищи, сейчас устанав
ливают ограждения на кон
вейерах, отлаживают обо
рудование.

Возглавляет службу ком
мунист Виктор Альфредо
вич Карпинский. Как и мно
гих, его перевели иа А Б О Ф  
с железорудной фабрики. 
Сразу же наладился в кол
лективе строгий рабочий 
ритм. И наряду с основны
ми своими делами готовят
ся к будущему. У  службы 
не было мастерской— свои
ми руками отделили под нее 
небольшое помещение, на
чинают оборудовать. Стан
ки им пока не обещают, но 
простейшие приспособле
ния для изготовления де
талей прямо на учайтке 
можно сделать самим.

Па стене висит тетрад
ный листок. «Вниманию 
любителей спорта! Наше 
время в спорткомплексе 
ГОКа...» Уже избран проф
групорг —  И. Т. Беликов. 
За спортивную работу от
вечает А. А. Гугля. Пока 
что нет собственных ре- 
рокдеменов. Но недалеко то 
время, когда и мехслужб -1 

сушки будет представлять 
своих участников на спор
тивные соревнования ком
бината.

ИНТЕРЕСНО ВЕДЬ 
КАК!

С 'О  В Р Е М Е Н Е М  учз-
сток сушки будут об

служивать 7 человек. При 
п о л н о й  автоматизации 
на всех 11 конвейерах уча
стка смогут работать два 
машиниста.

Нонна Анатольевна Швед 
уверена в этом. И  хотя са
ма она получила удостове
рение о новой специальнос
ти недавно, с технологиче
ским процессом знакома 
так, словно проработала 
тут много лет. И  такой 
ревнивый интерес к про
фессии у всех, начиная с 
мастера, коммуниста И ва 
на Ильича Крячуна, и кон
чая самой молодой работ
ницей ■»— Лидой Шиловой. 
До чего же радостно бы
ло, когда впервые закрути
лись сушильные барабаны! 
Крячун, хотя и довелось 
ему быть свидетелем и уча
с т и  и к о м строительства 
ТЭЦ, железорудной фабри
ки, ждал пуска А Б О Ф  с 
пеменьшим волнением.

«Да ведь это же новая 
фабрика, и уникальная к 
тому же. А  потом еще но
вые построят, и вермикули- 
товую. Тоже посмотреть 
хочется. Внуки у меня бу
дут —  обязательно пойдут 
на новые фабрики рабо
тать».

РОСТКИ
уЧ А С ТО К  флотации —  

самый обширный в 
главном корпусе— включает 
он и реагеитное хозяйство, 
и сгустители, и мельницы, 
не говоря уже о двух дей
ствующих секциях флота
ции.

Все это сложное хозяй
ство должны обслуживать 
40 технологов. И одна из 
основных забот начальни
ка участка Александра 
Степановича Екимова — 
завершить полную ком
плектацию смен. Кое-где 
не хватает еще специалис
тов, выясняются некоторые 
недочеты в размещении 
людей.

Распределять технологов 
старались так, чтоб моло
дых прикрепить к опыт
ным специалистам, а их не 
так много. Мастера смен 
почти все с высшим обра
зованием, грамотные, зна
комые с оборудованием. 
Ио и им порой приходится 
дотошно разбираться.

Время для того, чтобы 
освоиться, было. В  декаб
ре, когда производились 
первые прокрутки обору
дования, все находились 
на своих местах, проходи
ли боевое крещение.

Всякое . освоение требует 
напряженной работы мыс
ли. Многим новичкам еще 
трудно разобраться во 
всех тонкостях, и пока для 
них главное —  вникать, 
может быть, пассивно, но 
с прицелом на будущее.

Поэтому нет-нет, да и 
услышишь разговор;

—  Мне кажется, ячейки 
у • решетки зумпфа слиш
ком мелкие. Может, из-за 
того она и забилась пуль
пой. Хотя бы вдвое увели
чить диаметр...

—  Вообще-то ты прав. 
Но ведь может засориться 
насос. Тут что-то другое 
надо придумать.

Н. РО Д Н И Н А .

ЗИМНЯЯ ЧАША
На прошлой н е д е л е  

бригада начала подготов
ку к возведению фунда
ментов чаши сгустителя 
№  2 корпуса сгущения 
А БО Ф . Мы освобождали 
котлован от снега, наледи, 
хвостов. Сейчас возводим 
ленточные фундаменты 
подбудки. Следует пото
ропиться с рытьем тран
шей для фундаментов, 
поддерживающих чашу, и

для подбудки фундамен
тов купола со стороны 
корпуса обогащения. Но 
это уже задача экскава
торщиков участка механи
зации.

Первый бетон на этом 
объекте мы начали прини
мать 13 января. Конечно, 
условия работы на первом 
и ' втором сгустителях не 
сравнить. Чашу первого мы 
возводили летом. Теперь

сказываются морозы. Но 
зато помогает накоплен
ный опыт. Ведь одно дело, 
когда идешь непроторен
ным путем, другое —  по
вторить пройденное. Не 
часто строителям выпада
ет делать «серийную» про
дукцию.

Поступательно расширя
ем себе фронт работ. Бе
тонируя очередные фун
даменты, мы заготавлива
ем щиты опалубки для 
следующих. Сначала на 
эту работу были выделены

два плотника. Теперь опа
лубочные щиты собирает 
целое звено во главе с 
опытным плотником Алек
сандром Путинцевым.

В общем, основные ра
боты на чаше второго сгус
тителя начались, и мы уве
рены, что с заданием этим 
справимся в срок и с хо
рошим качеством.

А. Д А Р И Ч Е В , 
бригадир строительно
монтажного управле
ния «Промстрой-1».

эти сигналы. Хулиганов, 
встречающихся на улице, 
мы призываем к порядку. 
А  к квартирным хулиганам 
почему-то снисходительны.

Принимала участие и в 
комиссиях по проверке сто
ловых, ресторана, по оцен
ке товаров в магазинах 
«Сказка», «Ковдор», в про
дуктовых магазинах.

Одно пожелание —  пора 
бы столы заказов открыть 
не только на А Б О Ф  и на 
железорудной фабрике 
Ведь и на других предприя
тиях города работает мно
го женщин. Да и мужчины, 
думаю, не откажутся при
обретать продукты с мини
мальной затратой времени.

Недавно открылся фили
ал парикмахерской. Я сама 
туда три раза ходила, но 
всегда встречала замок. А 
об открытии и объявления 
висели, и газета их печата
ла.

Т. КО С ТРО М И ТИ Н А ,
инспектор Госстраха.

А р е п л и к а а

Удли
ненный
год

В предыдущем номере 
газета писала о том, что 
коллектив Ковдо р с к о г о 
ГОКа отлично потрудился в 
минувшем, 1974  году, все 
пункты социалистических 
обязательств года выпол
нены и перевыполнены. 
Хорошо поработал и кол
лектив рудника «Желез
ный». Так, план по бу
рению скважин горняки 
выполнили на 103 процен
та.

Но в вестибюле управле
ния рудника не сразу уяс
нишь что к чему. Как в из
вестном сказочном сюжете 
н а п р а в о  п о й д е ш ь  —  
щит показателей на стене 
наглядно демонстрир у е т 
успехи горняков... двухме
сячной давности. А прямо 
пойдешь —  так вовсе 
уверишься, что живешь в 
1974-ом. И до Нового го
да ой как далеко! Так тран
спарант призывает досроч
но выполнить план... прош
лого года.

1974 год был для всех 
нас хорошим годом. Все мы 
его ценим, благодарны ему. 
Но ведь пора с ним и рас
прощаться.

а р е п л и к а а

АВЫ РЕЖ Ь И

СОХРАНИ! А

Твой
рабочий

день
Издан приказ дирек

тора Ковдорского гор
но-обогатительного ком
бината о режиме рабо
чего времени в 1975 го
ду:

1. Рабочие и инже
нерно-технические ра
ботники, занятые на не
прерывном производст
ве, работают по четы
рехбригадному графику 
непрерывного производ
ства по восемь часов в 
смену. В  случае пере
работки сверх утверж
денного баланса рабоче
го времени, она долж
на своевременно ком
пенсироваться дополни
тельными днями отдыха 
в пределах одного квар
тала.

2. Д ля рабочих и ин
женерно - технических 
работников линейного 
персонала с трехсмен
ным режимом работы 
или связанным с обслу
живанием непрерывного 
производства устанав
ливается восьмичасовой 
рабочий день во все 
дни пятидневной рабо
чей недели, кроме пред
праздничных. При этом, 
в предпраздничные дни
7 марта, 6 ноября и 31 
декабря продолжитель
ность работы шесть ча
сов, а 30 апреля, 8 мая 
и 4 декабря —  семь ча
сов. Для возмещения 
ежедневной недоработ
ки! устанавливается в 
году шесть рабочих суб
бот, а именно —  1 фев
раля, 1 марта, 31 мая, 
28 июня, 2 августа и 1 
ноября.

3. Для инженерно- 
технических работников 
управления комбината и 
управлений цехов (кро
ме линейного персона
ла), не связанных с не
прерывным производст
вом и трехсменным ре
жимом работы, рабочий 
день при пятидневной 
рабочей неделе устанав
ливается продолжитель
ностью 8 часов 15 ми
нут. В  предпраздничные 
дни 7 марта, 30 апреля,
8 мая, 6 ноября, 4 и 31 
декабря —  шесть часов. 
Кроме того, продолжи
тельность рабочего дня 
по пятницам, начиная с 
7 февраля и до конца 
года, — 8 часов.

В  целях координации 
работы управлений всех 
цехов с управлением 
комбината время нача- 
ла работы для работ
ников данной категории 
устанавливается в 8 ча
сов 30 минут, оконча
ния — 18 часов. Обе
денный перерыв с 12.45 
до 14 часов.

„А  ВЫ ПОДПИСАЛИСЬ
на газеты и журналы на 
новый год? Хотите, я Вам в 
этом помогу?»

С такими или подобными 
вопросами, видимо, обра
щались общественные рас
пространители периодиче
ской печати во время под
писной кампании на 1975 
год.

Их, общественных рас
пространителей, много. На 
каждом участке, в каждой 
службе, отделении, смене 
и т. д. Помощь их неоце
нима.

Наиболее активных общ е
ственных распространите
лей правление «Союзпеча
ти» поощрило подписками 
на дефицитные издания.

Так, инженер техническо
го отдела комбината 3. И. 
Беляева и экономист под- 
хоза ОРСа 3. Л. Кузнецо
ва поощрены годовой под
пиской на сочинения М, А,

Шолохова, контролер ре
монтно-механического це
ха Н. П. Азаренко —  О ’ 
Генри, слесарь-инструмен
тальщик железорудной
обогатительной фабрики
A. Д. Бодина —  А. И .Гер 
цена, секретарь-машинист
ка рудника «Железный» 
Г. В. Березина —  Э. Л. 
Войнич, слесарь кранового 
хозяйства железорудной 
обогатительной фабрики
B. Г. Чмихайленко —  на 
еженедельник «Футбол хок
кей».

Всего на комбинате по
ощрено одиннадцать луч
ших общественных распро
странителей периодической 
печати.
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А ПРЕМЬЕРА □  ПРЕМ ЬЕРАА А  ВОКРУГ Ф АКТА □  ВОКРУГ Ф АКТА А А Д А Е М  С П РАВ КУА

Нан зовут Золушку?
Мальчик лет восьми, 

стоял около красочной афи
ши и вслух читал: «Зо-
луш-ка». Потом повернулся 
к споим друзьям: «Пой
демте же. скорее, опоз
даем!»

Фойе звенело от детских 
голосов. Девочки стара
тельно причесывались у 
зеркала, мальчишки и тут 
умудрялись бегать напере
гонки. Первый звонок. Ре 
бячий шум переселился л 

зал. Третий звонок. Ни 
одного свободного места.

Погас свет и полилась 
музыка. На сцене появи
лась Золушка (ученица 
2-го класса 17 школы Л е 
на Васильева), потом ма
чеха (ученица 7-го класса 
школы №  17 Ш ура Скрип- 
никова) со своими до
черьми. В  свои несложные 
партии они вложили столь
ко искренности, что дейст
вие неоднократно прерыва
лось аплодисментами.

—  Конечно, это пред
ставление не назовешь в 
полном смысле балетом —  
говорит руководитель ба
летной студии Тамара 
Андреевна Кретова. Наша 
студия существует немно
гим более года. Раньше мы 
занимались постановкой 
отдельных балетных номе
ров, а вот осенью решили 
поставить «Золушку». Ре 
бята с увлечением репети
ровали, не пропускали ни 
одного, занятия. Не отста
вали и дети из подготови
тельных групп детских са
дов «Елочка», «Солнышко», 
«Теремок». По-моему, им 
удался вставной номер 
«Часики». В  рПектакле бы
ло занято 30 человек из 
70 моих воспитанников. 
При этом одни девочки. С 
мальчиками немного труд
ней, им пока скучно па 
сцене.

Вторая картина. «Бал во 
Дворце короля». Наряд
ные пажи и дамы... П ояв
ляется Золушка. Принц 
очарован ее красотой, они 
танцуют. Но часы пока

зывают: скоро полночь. Зо 
лушка убегает, теряя ту 
фельку.

—  В  спектакле использо
вана музыка Прокофьева. 
Я  бы не сказал, что она 
легко воспринимается, тем 
более детьми —  включает
ся в разговор аккомпаниа
тор Валерий Михайлович 
Соколов. Некоторые части 
были упрощены, добавили 
мы детский танец. На ре
петициях с Тамарой Анд
реевной «прогоняли» ка ж 
дый такт.

Третья картина. «Дом 
мачехи». Родные дочери 
играют, Золушка подме
тает пол. Вдруг появляет
ся принц со свитой. М аче
ха с дочерьми пытаются 
надеть туфельку. И тут 
Золушка случайно роняет 
точно такую же туфельку. 
Кто-то из зрителей глубоко 
вздохнул, кто-то начал 
шептать соседу, что Золуш 
ка —  это Лена Васильева 
из его класса. Спектакль 
продолжается, ребята си
дят завороженные, увле
ченные сказкой...

—  Я  очень рада, что 
спектакль удался. Ведь 
столько труда вложили — 
делится впечатлениями кос
тюмер Дворца культуры 
Галина Михайловна Глад- 
ченко. —  Д аж е ночь плохо 
спала, волновалась. А  тут 
посидела в зале и вроде 
как успокоилась —  потому 
что приняли нас хорошо.

Спектакль закончился. И 
почти все юные зрители 
направлялись вслед за 
артистами. Трогали руками 
парики, узнавали своих 
однокашников. Окружили 
Тамару Андреевну, требуя 
немедля записать их в ба
летную студию.

—  Спектакль, конечно, 
придется доработать, но 
премьерой я довольна — 
призналась Тамара Анд
реевна —  считаю, что это 
успех }te только балетной 
студни, но и всего коллек
тива Дворца культуры.

О. М А Т А КО ВА .
Ф ото  I I.  Филатовой.

З А П Р О С  И З - З А  У Г Л А
Письмо заканчивалось 

угрозой: «Фамилии мы
свои писать не будем, а 
посмотрим, опубликуете 
эту статью или нет». Ког
да читаешь такие сногсши
бательные строки, хочется 
крикнуть: «Эй, которые
писали, выйдите из-за угла, 
давайте поговорим!»

Но читателя, видимо, за
интересует, что же такое 
из ряда вон в письме на
писано, что автор засом
невался, будет ли его 
сигнал предан гласности. 
А ничего такого каверз
ного. Речь о том, что на 
четвертые и пятые этажи 
холодная вода поступает с 
перебоями.

Далее анонимный автор 
подводит под свое сооб
щение социологическую 
базу. С учетом веяний 
времени. Он читает газеты 
и знает, что нынешний год 
объявлен Международным 
годом женщин (цитируем): 
«Среди ночи женщинам 
приходится заниматься 
стиркой, а если человек не 
поспав идет на работу, то 
какая от него производи
тельность труда. Он будет 
дремать за столом, стач
ком и т. д.» Иными слова

ми, перебои с холодной 
водой в жилых домах на
носят вред народному хо
зяйству.

Действительно, наносят. 
Однако горячее сочувствие 
жительницам четвертых-пя
тых этажей представляется 
нам несколько нечестным, 
как любой демагогиче
ский прием. И вот почему. 
Судя по письму, автор —  
старожил и ему должно 
быть хорошо известно, что 
Ковдор давно вырос из 
проектных штанишек, и что 
трудности с холодной во
дой как раз и являются 
следствием бурного ростз.

Далее. Автор осведом
лен, в том числе и из на
шей газеты, что все воз
можные меры для преодо
ления данного отстава
ния принимаются. Сейчас 
уже можно говорить о во
дороде река Ена —  Ков
дор, как о сооружении 
специально построенном, 
чтоб насытить город во
дой. Только сорок про
центов его напора исполь
зуются на А БО Ф , осталь
ное пойдет на удовлетво
рение нужд города.

Остановка за днями, 
максимум неделями. А

когда в третьем квартале 
водовод окончательно за- 
кольцуется —  вопрос с 
холодной водой вообще 
будет снят.

Но автор письма четко 
разграничивает наши труд
ности и свои потребности. 
И не дай бог, если они, 
пусть временно, не стыку
ются. Тут уж  он не упустит 
шанса, И при этом доба
вит, что он не за себя, а 
за производство болеет.

Да, когда перебои с во
дой, это плохо. И лучше 
бы было без них. Самый 
простой способ —  :не 
строить жилые дома, а по
дождать окончания ввода 
водопровода. Но тогда 
безымянный автор, не 
боясь раскрыть свою фа
милию, писал бы, что он 
согласен и на перебои, 
что, в конце концов, в бла
гоустроенном доме есть 
ванна и водой можно за
пасаться, да и горячую 
просто остудить.

Все это мы бы написали 
автору анонимки в личном 
послании. Но поскольку 
адрес неизвестен —  реши
ли прибегнуть к открыто
му письму.

Белый медведь?
Фотоэтюд Ю. Демииа.

СКОЛЬКО 
ВПЕЧАТЛЕНИЙ!

Уже целую неделю поч
ти сидим за партами, а 
все еще нет-нет, да и по
мерещится стук колес. 
Здорово все-таки прово
дить каникулы в туристи
ческой поездке. Нынче 
маршрут поезда «Юный 
мурманчанин» проходил 
по ленинским местам. Мы 
побывали в Куйбышеве, 
Ульяновске, Казани, Ленин
граде.

И читали, и в кино не 
раз видели Ленинский ме- 
мореал в Ульяновске. Но 
вблизи он действительно 
оставляет неизгладимое; 
впечатление. Под огром
ным сооружением из стек
ла и бетона стоят домики, 
в которых проживала се
мья Ульяновых.

А еще все мы привезли 
с собой адреса новых дру
зей. И вообще, это были, 
наверное, самые веселые и 
интересные в моей жизни 
зимние каникулы.

Саша КА М П  ЕЛ Ь , 
ученица 8-го класса 
школы №  18.

Чемпион известен, борьба продолжается
На шахматном турнире 

на приз «Рудного Ковдо
ра», который, как извест
но, одновременно является 
и первым розыгрышем пер
венства города, уже изве
стно имя победителя. Нм 
стал перворазрядник, ин
женер по транспорту Ков
дорского ГО К а  Владимир 
Бутаков. Он набрал три
надцать с половиной очков 
из пятнадцати возможных. 
Второе и третье места по
делили мастер «Севзап- 
стальконструкции» Григо
рий Вотинцев и начальник 
сектора автотракторных 
запчастей Ков д о р с к о г о

ГО К а  Владимир Пуцык. У 
них по одиннадцать с по
ловиной очков.

А вот на остальные ме
ста в первой шестерке пре
тендуют сразу пять спорт
сменов. Окончательно тур
нирная таблица прояснит
ся после того, как будут 
сыграны пропущенные пар
тии. Пока что лучшие шан
сы у  Владимира Кирилло
ва (десять с половиной 
очков) и у  Михаила Л о 
макина (десять очков). Не 
потеряли шансов поднять
ся по ступенькам турнир
ной таблицы и А. Ильин 
(семь с половиной очков

из двенадцати) и С. Лесо- 
хин (шесть с половиной 
очков из двенадцати). При 
благоприятном стечении об
стоятельств на дележ ше- 
стрго места может рассчи
тывать и А. Сямнчев. У 
него 8,5 очков из 15-и.

Торжественное закрытие 
турнира состоится в во
скресенье, 26 января, в ма
лом зале Дворца культуры. 
Начало —  в двенадцать 
часов. После награждения 
призеров состоится блиц
турнир. Победителя его 
ожидает специальный приз 
«Рудного Ковдора».

Оргкомитет.

ПРОФ ИЛАКТИКА ГРИППА
— Сейчас в городе рас

тет количество случаев ви
русных и простудных забо
леваний, —  говорит заве
дующая детской консуль
тацией В. С. Филиппова. 
Это подтверждают цеховые 
и участковые терапевты.

Как  протекает грипп —  
знают все. Хочется только 
напомнить, что он опасен 
различными осложнениями, 
если не выполнять предпи
санные врачом режим и ле
чение.

—  Часто больные, почув
ствовав улучшение, пере
стают выполнять назначе
ние и советы врача, ходят 
в магазины, в гости и даже 
в кино, иногда самовольно 
выходят па работу. Это не
допустимо. Здесь большую 
помощь могут и должны 
оказать страховые делега
ты, проверяя, как выпол
няется больными режим и 
назначения врача, —  реко
мендует заведующая тера
певтическим отделением 
Э. М . Андриеш.

—  Прежде всего, забо
левшие должны быть изо
лированы. Об этом нужно 
помнить и самим больным и 
окружающим. Грипп рас
пространяется подобно цеп 
ной реакции, — добавляет 
заведующая инфекционным 
отделением В. И. Щеглова.

Большое значение в пре
дупреждении гриппа имеют 
профилактические меры на 
производстве: вентиляция,
но без сквозняков, тепло
вой режим. Так как пере
охлаждение тоже увеличи 
вает опасность заболева
ния. Ежедневная влажная 
уборка помещений с до
бавлением дезинфицирую
щих средств (хлорки или 
хлорамина).

Говоря о массовых ме
рах профилактики, уместно

вспомнить, как проводилась 
вакцинация против гриппа. 
По сообщению цеховых те
рапевтов хорошо вакцини
рованы работники Ковдор
ского ГО Ка, леспромхоза, 
управления «Ковдорслю- 
ды», предприятий треста 
«Ковдорстрой». Несколько 
хуже обстоит дело на руд
никах «Ковдорслюды». А 
вот руководители «Пром- 
строя-I» вообще не счита
ют своим долгом органи
зовывать людей для вакци
нации, предлагая медицин
ской сестре самой ходить 
по объектам и делать при
вивки рабочим.

В  домашних условиях 
меры профилактики те же, 
т. е. проветривание, влаж 
ная уборка, изоляция боль
ных, нормальный режим, 
прогулки на свежем возду
хе, правильно организован
ное питание с достаточным 
количеством витаминов.

—  Полезно ежедневно 
есть лук и, особенно, чес
нок в сыром виде, — сове
тует Э. М. Андриеш.

— Да, в чесноке двойная 
польза: и витамины, и фи- 
танциды, которые губитель
но действуют на инфекцию.
— добавляют терапевты 
Л. Я. Куделина и В. Г. 
Афонина. I

— Я бы еще напомнила 
о закаливании. Причем, за
каливании с первых дней 
жизни. Здоровый, закален
ный организм меньше под
вергается заболеваниям, а 
если они и случаются, то 
проходят быстро, без ос
ложнений, —  заканчивает 
разговор о гриппе детский 
врач В. С. Филиппова.

Л . Х А Б А РО В А , 
инструктор санпросве- 
щ е и и я Ковдорской
больницы.________________

Редактор Я. М. М А Х Л И Н .

ВО  Д В О Р Ц Е  К У Л Ь Т У Р Ы  
И М ЕН И  50-ЛЕТИЯ 

О К Т Я Б Р Я
17 января — Слет побе

дителей социалистического 
соревнования 1974 года Ков
дорского ГО Ка (19). Кон
церт художественной само
деятельности Д К.

18— 19 января —  Танце
вальные вечера (20).

20 января —  Концерты 
лауреата Всесоюзных кон
курсов Государственного 
ансамбля песни и танца 
Коми АССР. Художествен
ный руководитель ансамб
ля —  заслуженный артист 
Коми А С С Р  Александр 
Лапский. Билеты продают
ся в кассе Д К  ежедневно с 
16 часов.

24 января —  М узыкаль
ный лекторий «Програм
мная музыка» (20). \

17 января — «Медвежонок 
на дороге» (10-30).

18 января — «Человек на 
своем месте» (14, 16, 18).

19 января — «Клад  на дне
озера» (12), «Козий рог» (14,
16, 18).

21 января — «Декамерон-40»
(17, 19, 21).

23 января — «Л ю ты й »  (17,
19, 21).

+
В К И Н О Т Е А Т Р Е  « Ю Н О С Т Ь »

16— 17 января — «Звезда эк 
рана» (12, 14, 16, 18-15, 20, 22).

18— 19 января — «Поцелуй
Чаниты » (12, 14, 16, 18, 20,
22).

20—21 января «Райские яб 
лочки» (20-го: 14, 18-15, 20, 22; 
21-го: 16, 18-15, 20), «Северная 
рапсодия» (20-го: 12, 16; 21-го: 
12, 14, 22).

22— 26 января — «Есения»
(22—24го: 12, 15, 18-15, 21; 25-
26-го: 12, 15, 18, 21).

+
Ю М О РИ С Т Ы ,
НА С Ц ЕН У !

Правда, это можно сделать 
не поодиночке, а строго орга
низованно, в рамках о ткр ы ' 
ваемого при Дворце культуры  
театра миниатюр. П риглаш а
ю тся все, кто не потерял ин
тереса к веселой песне, задор
ной ш утке или к тому и дру
гому вместе взятом у.

За  справками обращ аться во 
Дворец культур ы , комната 
№  1, или по телефону 4-29.

Т Р Е Б У Ю Т С Я !
Т Р Е Б У Ю Т С Я !

Н а время ш кольных летних 
каникул 1975 года в пионер
ский лагерь «Ковдорец» для 
работы в Черноморском рай
оне Крымской области — пио
нервожатые-воспитатели, пова
ра, кухонные рабочие, сторо
ж а-пожарники, снабженец, м у 
зы кальны й  воспитатель, ф из
рук, плаврук, уборщ ицы-прач
ки, завхоз, сестра-хозяйка.

О бращ аться в отдел капи 
тального строительства управ 
ления Г О К а  к К . Л. Фроловой. 

+

В СЛЕДУЮЩЕМ НОМЕРЕ 
будет помещен список лиц, 
«отметившихся» на неделе 
в медвытрезвителе.

+
... А З А  О К Н О М :

Н а  субботу и воскресенье 
метеорологи предсказываю т об
лачную  с прояснениями погоду, 
временами снег, ветер юго-за
падный, температура ночью 
— 2 — 7, днем — 4 -1  — 4, на до
рогах заносы.'

Этот номер газеты  в типогра
фии «Кандалакш ский  комму
нист» набирали линотипистки 
М . П. К О Н О В А Л О В А , Н. ВАР- 
Н И Н А , верстала М. М. С О 
Л О В Ь Е В А ,  клиш е нарезал 
С. В. Н И К И Т И Н , корректиро
вала Т. А. Т А Л Ы К О В А , печа
тала  Р. Я . С О Б О Л Е В А .

В С Е Г Д А  РАДЫ
В А Ш Е М У  П РИ Х О Д У : 
улица Ленина, управление 

Ковдорского ГО Ка, 3 этаж. 
В А Ш Е М У  З В О Н К У : 
телефон 1-57 или через 

диспетчера к о м б и н а т а  
(3-03).

В А Ш Е М У  П И С ЬМ У : 
184140, Ковдор, редакция 

«Рудного Ковдора».
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